Una forma de vivir la Partnerschaft entre el Perú y Friburgo es hacer un voluntariado. Varios jóvenes de la Arquidíocesis de Friburgo, Alemania han querido desarrollarse en su vida cristiano y asumir responsabilidades lejos de su país. Son principiantes, muestran su solidaridad y comparten sus experiencias.

Los primeros voluntarios de la arquidiócesis de Friburgo llegaron al Perú en el año 1987.

Hasta hoy día a próximamente 200 voluntarios alemanes brindaron un servicio social en el Perú. A parte del programa oficial hay muchos más que vinieron por las Partner-parroquias.

Desde el año 2002 el organismo responsable es la "Fachstelle Freiwilligendienste im Ausland" (Sección Servicios para el Voluntariado en el extranjero) en Friburgo. Trabajamos según nuestro lema "La pastoral juvenil reta y activa jóvenes en el encuentro con sí mismo, con otros y con Dios encontrar su inconfundible identidad, y así hacerse capaces de actuar como Cristianas y Cristianos en la iglesia y en la sociedad."

El Ministerio de Cooperación Económica y Desarrollo de la República Federal de Alemania (BMZ) promueve el voluntariado con su programa "Hacia el mundo" — "Weltwärts". Los jóvenes están dispuestos a comprometerse voluntariamente por un año con la actitud básica cristiana en una institución peruana. Su servicio es un aporte social, motivado por su fe cristiana para más justicia y paz en el mundo. Los voluntarios se consideran principiantes en un país ajeno y están dispuestos a compartir sus experiencias con otros.

Actualmente trabajan catorce voluntarios alemanes de la arquidiócesis der Friburgo en diferentes proyectos Cajamarca, Reque, Monsefú, Trujillo, Santiago de Chuco, Huaura, Lima, Ica, Arequipa y Ilo. Ellos apoyan en colegios, jardines infantiles, centros médicos o instituciones de derechos humanos; también están en proyectos con niños trabajadores. Todos los jóvenes alemanes viven en familias peruanas y participan en parroquias, la mayoría en comunidades que tienen Partnerschaft.



Un gran grupo de los voluntarios que regresaron a Friburgo fundaron una asociación que se llama "Color esperanza". Ellos dicen: "Juntos queremos crear una cultura de bienvenida en Alemania, motivando experiencias vivenciales de hermandad".

Desde el año 2006 dan la posibilidad a jóvenes peruanos de hacer un voluntariado en Alemania. En octubre 2011 viajaron dos voluntarios de la prelatura de Sicuani y dos de la diócesis de Lurín a Friburgo y Karlsruhe.

Para una verdadera Partnerschaft o hermandad será importante que haya este intercambio de voluntarios por ambos lados.

Esperemos que para el futuro sigamos teniendo un número de a próximamente quince voluntarios alemanes en el Perú y que haya también un número más grande de voluntarios oficiales peruanos de la Partnerschaft en Alemania.

Claudia Debes

Responsable del Programa de Voluntarios de Friburgo en el Perú